



# Par'Oisans

Paroisse St Bernard en Oisans - n° 141 - Printemps 2025

Site : paroisse-oisans.fr

## Jésus est-il présent dans le pain consacré ?

Chers amis, je vais faire de la théologie de terrain, à partir de la réflexion d'une personne qui avait du mal à concevoir que le pain consacré soit devenu le corps de Jésus au sens matériel du terme. Mange-t-on la chair humaine de Jésus ! Aussi elle avançait l'idée que c'est Jésus ressuscité qui est dans le pain consacré. Qu'en penser ? Mon avis est que ce n'est ni l'un ni l'autre. Le pain consacré n'est ni Jésus ressuscité ni la chair du Jésus historique.

Comment **Jésus ressuscité** pourrait-il être enfermé dans du pain ! Le tombeau est vide. Jésus n'est plus saisissable. Il échappe à Marie-Madeleine qui voudrait le retenir. Ne pensons donc pas que Jésus ressuscité soit présent matériellement dans du pain. « *Quand deux ou trois d'entre vous sont rassemblés en mon nom, je suis au milieu d'eux* » (Mt 18,20), a dit Jésus. Il n'est pas en chacun de nous qui avons communié, il est au milieu. Le milieu n'est pas matériel. Lorsque deux personnes sont devant le tabernacle, Jésus n'est pas dans le tabernacle, mais entre les deux personnes présentes. Si une personne seule est présente devant le tabernacle, dont les hosties sont destinées aux absents de la messe ou aux malades, le Christ est entre cette personne, les absents et les malades.

Par ailleurs, le pain consacré peut-il être **la chair de Jésus** ? En effet, le geste a été posé alors que Jésus était en chair et en os en train de manger avec ses disciples. Quel était son but ? Il savait qu'il allait être arrêté et éliminé par les autorités juives. Il trouve alors dans le pain partagé un moyen de continuer sa présence. Le pain devient un agent de transmission, un objet transitionnel. Dans « *Ceci est mon corps* », le ceci vise le groupe des disciples qui va manger le pain. En effet, le « *Ceci est mon corps* » intervient après la parole « *Prenez et mangez* » et non pas avant. C'est encore plus flagrant avec le sang qu'un Juif ne peut que refuser de boire. Les disciples ont bu le vin puis Jésus a dit : « *Ceci est mon sang* » donc : vous êtes devenu, ensemble, mon sang (Mc 14,23-24).

Les disciples sont devenus le corps et le sang du Christ, c'est-à-dire sa présence prolongée dans le monde lorsqu'il aura disparu. Le pain partagé unit les chrétiens entre eux et le sang signifie l'amour qui les unit et qu'ils doivent refléter.

Le Christ est donc visible non pas dans l'hostie, qui est destinée à être mangée<sup>1</sup>, mais dans les disciples. Jésus n'est pas présent **DANS** le pain mais **PAR** les disciples qui partagent le même pain. Jésus aurait pu dire : « *Vous êtes mon futur corps* ». A la place de la trans-substanciation dans une problématique aristotélicienne, le saint pape Paul VI parlait de trans-finalisation. On devrait dire aux futurs communiants, non pas : veux-tu recevoir mais : veux-tu devenir le Corps du Christ ?

Le Christ est aussi Parole de Dieu. Or il n'est pas présent **DANS** nos bibles mais **PAR** les paroles bibliques lues, entendues, méditées et vécues.

En conclusion, il s'agit de ne pas sacraliser le pain consacré tout en le respectant puisque, gardé dans le tabernacle, il est destiné à unir dans une même mission ceux qui étaient absents ou malades au moment de la messe célébrée en communauté. Le but est d'incarner la présence du Christ aimant envers toutes les personnes de notre entourage. A-t-on conscience de cette mission lorsque nous communions ?

P. Marc / marccholin38@gmail.com / 06 85 64 16 68

---

<sup>1</sup> Si une hostie consacrée se détériore, comment peut-elle être le corps du Christ ? On ne va pas manger une hostie moisie. C'est donc seulement une fois mangée que l'hostie rend la personne qui communique « corps du Christ » avec les autres chrétiens.

# Échos de l'hiver



20 février : Inauguration de la restauration des vitraux de l'église de Livet.



26 et 27 février à l'Alpe d'Huez et aux 2 Alpes  
**L'homme qui plantait des arbres, de Giono**

Martin Gardey de Soos a captivé l'attention.  
Il y avait peu de monde, mais plusieurs sont sortis la larme à l'œil.



20-22 mars à Villar d'Arène  
Le P. Marc a encadré un W-E

## Rando autrement

Au milieu de la montée, on s'arrête pour lire un texte et recevoir une question sur laquelle on échangera en soirée. Cette année, le thème global était : de quoi suis-je dépendant ou indépendant ?

## Carnet paroissial

### Baptêmes

7 juin 11h à Bourg Lise et Ninon CLERGINET

### Mariage

7 juin 16h à Bourg Elsa JOUANNY et Thibaut RAVEL  
28 juin à Bourg Marion PATRAS et Loric GALMARD  
23 août 14h30 à Bourg Manon IZOULET et Valentin PONTOIR

### Funérailles

20 déc.	André RODIER	St Christophe	11 fév.	Emile CRET	Les Sables
31 déc.	Georges GONON	Mont-de-Lans	18 fév.	Pierre BERT	Bourg
7 janv.	Dominique GIRAUD	Venosc	19 fév.	Babeth BESNIER	Mont-de-Lans
9 janv.	Virginia GIROUTRU née COMELLA	Les Sables	28 fév.	Marguerite GENEVOIS née HUGUES	Vaujany
13 janv.	Lucienne DUSSERT née AUDEMARD	Clavans	6 mars	Robert MICHEL	Mizoën
16 janv.	Agnès BOSSY née VINCENT	Bourg	7 mars	Serge SARRET	Huez
16 janv.	Raymonde MARTIN née NEGRONI	Bourg	11 mars	Jean-louis GIRAUD	Bourg
29 janv.	Silette CONXICÉUR née DURAND	Les Sables	18 mars	André JAY	Le Rivier
6 fév.	Yvonne SIMON née PINET	Allemond	25 mars	Nicole CAILLET née OGET	Venosc
8 fév.	Yvette TURC	St Christophe	26 mars	Roger VEYSSEYRE	La Garde

## Challenge Delavay : Grenoble à l'honneur

35 prêtres alpins se sont retrouvés les **10 et 11 mars** pour se mesurer en fond et en slalom géant à Vaujany. Le temps, annoncé médiocre, a laissé pointer le soleil.

Grenoble a gagné la coupe grâce à ses trois meilleurs skieurs classés au combiné : P. Marc (1°), P. Jean-Baptiste VIAN (5°) et P. Corentin MEIGNIE (15°), devant les diocèses de Gap, Sion (Suisse), St Claude et St Maurice (Suisse). Les italiens étaient trop peu nombreux pour être classés.



### Humeur du P. Marc

**Règle de 3** La France est mal classée en mathématique. Ce n'est pas étonnant : on ignore la règle de 3. Que vaut « x » pour «  $x : 80 = 60 : 70$  » ? 80 est l'espérance de vie en 2025, alors que 70 l'était en 1980 lorsque la retraite fut mise à 60 ans. Le résultat est  $x = 67$  ans.

Autre règle de 3 : le taux de fécondité a baissé, passant de 2,1 enfants par femme il y a 20 ans à 1,6 aujourd'hui. Où trouver les futurs travailleurs pour cotiser pour la retraite des plus âgés ?

**Aménagement** Ne pourrait-on pas proposer qu'à 60 ans chacun ait le choix de continuer son métier **ou bien** d'opter pour un métier plus social, dont on manque cruellement : accompagner les élèves en difficulté, apaiser les quartiers difficiles, bricoler des abris pour SDF...

**Abbé Pierre** On a appris récemment que l'Abbé Pierre avait été abusé petit. Cela ne justifie rien mais permet de mesurer combien ces abus sont perturbateurs et combien est importante l'écoute des victimes pour surmonter le traumatisme.

**Russie** Plutôt que d'envisager des milliards d'armement, on devrait dépenser quelques millions pour kidnapper l'empoisonneur du Kremlin.

### Projet

#### A la rencontre de la communauté musulmane de Rioupéroux.

*Michel Avédikian habite le Bourg d'Oisans et joue à l'occasion de l'orgue à la messe le dimanche. Il est aussi acteur et a monté avec un ami le spectacle d'Adrien Candiard : « **Pierre et Mohamed** ».*

Ce spectacle évoque l'amitié vécue par Pierre Claverie, évêque d'Oran et Mohamed, un jeune musulman qui fut son chauffeur. Tout semble opposer les deux hommes : la religion, la condition sociale, la culture, l'âge, l'éducation. Ils vont mourir ensemble dans un attentat le 1<sup>er</sup> août 1996 au cours de la guerre civile en Algérie.

Dans une époque marquée par les tensions, la peur et le rejet de celui qui est différent, il est important que les chrétiens témoignent d'un esprit de fraternité et d'ouverture à « **l'humanité plurielle** » comme disait Pierre Claverie.

*En lien avec des musulmans de Rioupéroux, le spectacle se tiendra dans la salle municipale de **Rioupéroux le samedi 26 avril à 18h.***

### Merci

Merci pour la générosité des participants à la messe du 23 février à l'Alpe d'Huez qui a permis de récolter **2.139** Euros pour les petites sœurs des pauvres de La Tronche.

## Messes en Oisans - Printemps 2025

<b>ALLEMOND et env.</b>	<b>Vallée du Ferrand</b>	<b>2 ALPES</b>	<b>BOURG d'Oisans</b>	<b>ALPE d'H. ND Neiges</b>
-------------------------	--------------------------	----------------	-----------------------	----------------------------

12-13 avril <b>Rameaux</b>	<b>Allemond</b> S. 18h30	Mizoën D. 9h15 (JPM)	Dim.18h30 (JPM)	Dim. 11h (JPM)	Dim. 18h15
-------------------------------	--------------------------	----------------------	-----------------	----------------	------------

Jeudi Saint La Cène 18h30 Bourg	Vendredi Saint La Passion 18h30 Bourg 19h30 Bol de riz à la cure	Samedi Saint Veillée pascale 21h Bourg
---------------------------------------	---	--

D. 20 avril <b>Pâques</b>		<b>Dim. 11h Besse (JPM)</b>	Dim. 9h (JPM)	Dim. 11h (PM)	Dim. 18h15
26 - 27 avril	(spectacle à Rioupéroux)	D. 9h15 Clavans - bas (JPM)	Venosc Dim. 9h15 2 Alpes Di. 18h30	Dim. 11h	
3 - 4 mai	Les Sables S. 18h30	D. 9h15 Le Freney		Dim. 11h	
10-11 mai	Rioupéroux S. 18h30	D. 9h15 Mizoën (JPM)		Dim. 11h (JPM)	
17-18 mai	(ND de Mésage 18h)	D. 9h15 Besse (JPM)	Venosc 9h15	Dim. 11h + KT	
24- 25 mai	(Retraite à La Salette)	D. 9h15 Clavans		Dim. 11h	
J. 29 mai <b>Ascension</b>	Allemond Jeudi soir 18h30	J. 9h15 Le Freney		Jeudi. 11h	
31 mai- 1° juin	Les Sables S. 18h30	D. 9h15 Mizoën (JPM)	Venosc 9h15	Dim. 11h	
7 - 8 juin <b>Pentecôte</b>	Allemond S. 18h30	D. 9h15 Besse (JPM)		Dim. 11h (JPM)	
14 – 15 juin	Rioupéroux S. 18h30	D. 9h15 Clavans		Dim. 11h	
21 - 22 juin	Allemond S. 18h30	D. 9h15 Mizoën		Dim. 11h <b>1° Communion</b>	
28 - 29 juin	Les Sables S. 18h30	D. 9h15 Le Freney		Dim. 11h	
5 - 6 juillet	(Séchilienne 18h)	D. 9h15 Besse		Dim. 11h	Dim. 18h15

Merci à  
P. Jean-Pierre MOLLON (JPM) de La Grave, et P. Philippe MOUY (PM) de Grenoble,  
pour leur coopération et leur prière.

### Messes de semaine

Cure de Bourg	Mardis 22 avril à 8 juillet	18h30
Ehpad	Vendredis 25 avril, 16 mai, 13 juin	14h30

**Célébration avec l'Alpe d'Huzes : mardi 3 juin à 11h à ND des Neiges**